
陳國基：完善文藝和創意產業政策
陳國基表示，香港近年雖然經歷風風雨雨，但憑

中央作為我們最堅實的後盾，實現了 「由亂到治」的
重大轉折，正處在 「由治及興」的關鍵時期。他說，
在過去25年來， 「一國兩制」實踐在香港取得舉世公
認的成功，國家主席習近平在香港特別行政區第六屆
政府就職典禮上發表重要講話，強調 「一國兩制」是
經過實踐反覆檢驗的好制度。特區政府衷心感謝習主
席對香港的殷切囑託，定當盡力貫徹落實習主席提出
的 「四個必須」和 「四點希望」，推動 「一國兩制」
實踐繼續行穩致遠。

陳國基說，特區政府將通過新成立的文化體育及旅
遊局，用好國家《十四五規劃綱要》賦予香港作為中
外文化藝術交流中心的新定位，聚焦制訂並完善文化
藝術和創意產業的政策，致力加強香港中外文化薈萃
的創意氣氛，同時鞏固香港在國際藝術品市場的領導
地位，促進文化藝術創意產業化的發展。特區政府會
充分發揮香港的獨特優勢，不斷增強文化藝術事業的
發展動能，與粵港澳大灣區其他城市聯手一同建設人

文灣區和休閒灣區，提高並彰顯國家的文化軟實力，
說好灣區故事，講好中國故事。

盧新寧：建立正確歷史觀國家觀
盧新寧在致辭中表示，目前，香港文化藝術發展迎

來了前所未有的好時機，只要抓住機遇，充分釋放香
港文化藝術界蘊藏的巨大創造力和發展活力，就一定
會讓文化成為新時期香港獨特優勢的新名片。期待香
港文藝界人士積極行動起來，通過自己的創作、表演
和優秀作品，不斷地為弘揚香港的主流價值觀固本培
基、添磚加瓦；主動肩負起歷史文化的使命，引導香
港社會形成正確的歷史觀、民族觀、國家觀、文化
觀，共同為香港實現 「由治及興」書寫新篇章。

今次展覽旨在借助內地及港澳美術家們的畫筆，記
錄描繪粵港澳大灣區創新實踐，突出展現香港自回歸
以來，在 「一國兩制」方針指引下，經濟、文化、社
會和民生等各領域取得的發展，展示香港的繁榮進步
與祖國密不可分的關係，展望香港更加美好的未來。
涵蓋 「中央援港，同心抗疫」、 「香港回歸」、 「澳
門回歸」、 「建黨百年在港澳」、 「香港國安法正式
頒布」、 「香港各界慰問駐港部隊」、 「遼寧艦訪
港」、 「駐澳部隊官兵攜手澳門市民共同抵抗風
災」、 「港珠澳大橋建成通車」、 「香港高鐵通
車」、 「內地奧運冠軍訪港」等題材。

主辦單位從2000多件全國各地美術家新作中，挑選

116件美術精品展覽，其中包括12位香港美術家、8
位澳門美術家的作品。展覽以四城巡展的方式舉行，
繼 6 月 24 日北京展在國家博物館揭幕後，依次在香
港、澳門、深圳進行展覽。

今次活動由中國文聯、國家博物館、中國美協、國
家文化和旅遊部港澳台辦、廣東省新聞辦、文化體育
及旅遊局、中聯辦宣文部、香港各界慶典委員會等多
家單位聯合主辦。

華潤主辦慶回歸圖片展開幕
另外，由華潤（集團）有限公司主辦，華潤創業有

限公司、香港文匯管理學院、香港教育工作者聯會創
科教育中心、香港三聯書店承辦的 「慶回歸‧開新
篇」慶祝香港回歸祖國 25 周年圖片展覽暨 「同心創
夢」第三屆少兒繪畫大賽昨日舉行開幕禮。出席開幕
禮的主禮嘉賓，包括香港中聯辦副主任尹宗華、華潤
集團董事長王祥明、民政及青年事務局政治助理張進
樂、教聯會主席黃錦良、香港中國企業協會總裁張夏
令、香港大公文匯傳媒集團副總經理姜增和。

據介紹，今次展覽深入香港中小學校園，自7月1
日起，在全港30家中小學校園以電子屏循環播放展覽
圖片，全方位回顧香港回歸祖國的歷程及發展。活動
結束後，所有電子屏將留存於參展學校，幫助學校進
行青少年價值觀教育，持續培養有國家觀念、香港情
懷和廣闊國際視野的優秀青年。

講好灣區和國家故事
「筆墨丹青繪灣區」美術作品展啟動 最巨吊掛花燈點亮
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新聞

【香港商報訊】為慶祝香港回歸祖國25周年，
慈善組織通善壇、中西區各界慶典委員會、懲教
署、中西區民政事務處及康樂文化事務署聯合主
辦巨型花燈展覽。花燈高13.08米、闊9.03米，
創下最巨型吊掛花燈世界紀錄。行政長官李家
超、行政會議召集人葉劉淑儀、懲教署署長黃國
興、全國人大代表葉國謙、全國人大代表李應
生、花燈展覽籌委會召集人葉永成等多位主禮嘉
賓，昨晚於遮打道皇后像廣場舉行亮燈儀式
（圖）。主辦單位表示，今次展期至10月中，預
計吸引30萬人次觀賞。 記者 馮俊文攝

【香港商報訊】記者林駿強報道：
「筆墨丹青繪灣區—慶祝香港回歸祖

國25周年美術作品展」 昨日在香港中
央圖書館舉行啟動儀式。政務司司長
陳國基、香港中聯辦副主任盧新寧、
文化體育及旅遊局局長楊潤雄、立法
會議員馬逢國及霍啟剛等出席儀式。
陳國基致辭表示，會與粵港澳大灣區
其他城市聯手，講好大灣區和國家的
故事。盧新寧說，中央會繼續支持香
港成為中外文化藝術交流中心，希望
香港文化藝術界要運用獨特優勢，並
以弘揚愛國愛港為核心，喚起市民愛
國情懷。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：據衛生署衛生
防護中心通報，本港昨日新增2995宗確診個案，包
括204宗輸入個案、2791宗本地個案，沒有新增死
亡個案。港大醫學院內科學系傳染病科主任及臨床
教授孔繁毅表示，確診個案明顯上升，但目前重症
和死亡個案平穩，醫療系統未見有太大壓力。他認
為，若能安排入境者每日做核酸檢測，並在4至8小
時內有報告，便有條件放寬酒店檢疫。

再發現43宗BA.2.12.1疑案
衛生防護中心傳染病處主任張竹君表示，在輸入

個案方面，有74宗在機場發現、108宗在檢疫酒店
發現和21宗為離開酒店後發現，大多是高ct值屬於
復陽個案。另外，本港再發現多 43 宗懷疑感染
BA.2.12.1個案，當中24宗為源頭不明個案，18宗與
其他個案有關。另新增 16 宗懷疑 BA.4 或 BA.5 個
案，其中9宗與早前個案有關連，7宗源頭不明。

昨日新增2間殘疾人士院舍及2間安老院舍出現個
案，包括靈實翠林智樂居、香港心理衛生會艾齡
樓、東華三院馬李示聘安老院、鳳溪護理安老院
等。至於學校方面，慈恩學校有1名教職員確診，
13位學生需要接受檢疫。

對於政府有意放寬入境檢疫措施，並與內地探討
中途方案，民建聯主席李慧昨早上在電台節目表
示，期望當局就內外通關提出路線圖及時間表，並
有更多信息。她說，明白政府需要時間處理，但她
留意到政府已暫緩 「熔斷機制」等措施，認為是回
應了外界訴求。她期望當局考慮設 「在港驛站」，
讓港人到內地前，在方艙醫院等隔離再返回內地，
減少在內地檢疫日數及內地檢疫酒店壓力，執行細
節可與當局商討，但措施必須得中央認同。

出席同一節目的行政會議成員林健鋒表示，期望
當局考慮未全面通關前，可以與內地作 「點到點商
務通關」，並加入恩恤因素。他亦希望當局考慮縮
短檢疫日期，例如先留家4日，之後3日可到工作地
點等。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：新民黨昨日舉行
11周年黨慶典禮，行政長官李家超帶領3名司長及多
名政策局局長出席。身兼新民黨主席的新任行政會議
召集人葉劉淑儀致辭表示，這是新民黨十分重要的一

年，新民黨早前在立法會選舉勝出5個席位，成績令
人振奮，又持續舉辦講座和研修班，為香港培養年輕
政治人才。

昨日的典禮，邀請了行政長官李家超、中聯辦副主

任何靖、外交部駐港特派員公署副特派員楊義瑞、政
務司司長陳國基、財政司司長陳茂波、律政司司長林
定國、多名政策局局長、行政會議成員、立法會議
員、區議員、社團、各界別賢達、地區組織領袖及代
表等近600名嘉賓到場。

葉劉淑儀引述習主席 「七一講話」中提及 「行而不輟，
未來可期」，相信新民黨同樣未來可期，會繼續堅定不移
地支持 「一國兩制」，全力維護國家安全和發展利益。

她續說，2022年對新民黨而言是重要的一年。在完
善選舉制度下，新民黨參加了立法會選舉，贏得5個
議席，壯大了在立法會的聲音。她指出，作為政黨，
新民黨的使命就是承傳，培育年輕政治人才。她很高
興第二屆青年委員會主席陳家珮成功當選立法會議
員，選舉委員會內亦不乏新民黨的年輕代表。

為提升年輕黨友議政論政及研究政策的能力，新民

黨持續舉辦不同的講座與進修班。她亦經常鼓勵成員
積極向本地及國際傳媒投稿發聲，並在新民黨新設的
頻道 「新民大講場」擔任主持。透過這些實踐，希望
為香港儲備政治人才，讓他們在不同崗位有所發揮，
為特區政府出謀獻策。

新民黨常務副主席、立法會議員黎棟國表示， 「習
主席說 『青年興，則香港興』，我在這裏也想告訴大
家，新民黨創黨11年來，茁壯成長，栽培了很多 『仔
仔女女』及有為青年，希望每位也能發揮所長，在不
同領域為香港市民服務。」

葉劉淑儀與黎棟國致辭完畢後，多位主禮嘉賓在台
上進行祝酒、切蛋糕儀式與大合照，祝賀新民黨更上
一層樓，黨務蒸蒸日上，也祝願香港走過疫情，在融
入國家治理體系後，走向更美好發展模式，再創高
峰。

新民黨慶成立11周年

【香港商報訊】記者張麗娟北京報道： 「增強動
能 由治及興——學習習近平主席有關香港回歸祖國
25周年重要講話研討會」昨日在北京大學舉行。與會
專家表示，國家主席習近平七一講話對 「一國兩制」
在港實踐的 25 年進行經驗總結和法理闡釋，證明了
「一國兩制」在實踐上行得通，在法理上內在融貫。

同時進行了 「必須長期堅持」的莊嚴宣告，破除了一
切形式的 「一國兩制」質疑論和失敗論，為香港在新
階段的發展指明了方向。

饒戈平：內涵豐富意義深遠
北京大學法學院教授、北京大學港澳研究院名譽院

長饒戈平致辭時表示，習主席七一講話內涵豐富，意
義深遠，是習近平治港治澳新理念的重要組成部分，
將成為下一階段全面準確貫徹 「一國兩制」的思想指
南。

全國人大常委會香港基本法委員會副主任譚惠珠表
示，香港發展正處於由治及興的關鍵時刻，在這樣一
個重要的歷史節點，習主席親臨香港並作了重要講
話，體現了習主席對香港同胞的深情厚誼。習主席的
講話傳遞了關懷、信心和希望，為香港在新階段的發
展指明了方向。 「一國兩制」是內涵十分豐富的方針
政策，必須實事求是根據具體問題去應對，不變的是
原則底線，變化的是積極適應新情況。只要堅持變與
不變有機統一， 「一國兩制」就能不斷煥發新的生
機。

田飛龍：確立「一國兩制」新時代方向
全國港澳研究會理事田飛龍認為，習主席講話是一

篇立足 「一國兩制」制度實驗關鍵節點與民族復興

關鍵進程的里程碑式宣言，確立了 「一國兩制」行
穩致遠的新時代座標與方向。講話從三個方面扼要
而富有層次地總結了 25 年實踐的成功經驗，因此
「這樣的好制度，沒有任何理由改變，必須長期堅

持」！他認為，這是全篇講話的點睛之筆和重心所
在。

對於習主席講話中提出的 「四個必須」，田飛龍認
為，其一， 「必須全面準確貫徹 『一國兩制』方針」，
這是確立 「一國」與 「兩制」的清晰法權關係。 「維護
國家主權、安全、發展利益」被習近平主席闡釋為 「一
國兩制」方針的最高原則，是根本的憲制前提，而香
港繁榮穩定及高度自治是在此前提下的具體設計和展
開。 「一國兩制」最高原則的確定，是對 「一國兩
制」進行國家利益的法理糾偏和權威填充，可解釋和
正當化十八大以來中央治港的一系列論述、立法、決
策以及未來的治港選擇。其二， 「必須堅持中央全面
管治權和保障特別行政區高度自治權相統一」，習近平
主席此次更加清晰地提出中央全面管治權是特區高度自

治權的 「源頭」，其法理根據在於主權在中央，而全
面管治權是主權的治權化。第三， 「必須落實 『愛國
者治港』」，是高度自治權具體構成的根本原則和
靈魂法則，偏離這一原則將導致 「一國兩制」嚴重
變形走樣，引致嚴重的憲制危機。第四個 「必須」
是香港獨特地位和優勢是 「一國兩制」存續的基礎
條件之一。任何治港立法、決策及融合發展的安
排，應以 「保持香港的獨特地位和優勢」為目標和
限度。

對於香港經濟與民生未來發展，中國國際經濟交流
中心區域和產業經濟研究部部長王福強認為，新時期
香港要由治及興，保持自身的繁榮穩定，必須鞏固既
有優勢，培育新興優勢。他建議香港積極對接國家重
大戰略，而國家戰略的功能板塊，基本上都預設了香
港的具體功能。其次，多渠道夯實國際金融中心定
位，擴大資本市場規模、豐富金融業態、創新發展模
式上發力。其三，要確定科創發展重點和具體路徑，
積極爭取納入國家科創體系。

兩地專家研討習近平七一講話

專家倡核酸速檢
可放寬酒店檢疫

【香港商報訊】記者周偉立報道：2022年世界運
動會現正在美國伯明翰市舉行，港隊代表、東京奧
運空手道銅牌得主劉慕裳於當地時間9日，在女子
個人形賽事中奪得銅牌。這是中國香港隊在本次世
運會上的首面獎牌，文化體育及旅遊局局長楊潤雄
昨日表示祝賀。

文體局長楊潤雄致賀
楊潤雄表示，劉慕裳近年在國際賽事表現優異，

今次憑藉傑出表現在世運會勇奪銅牌，對此感到欣
喜和驕傲。他祝願香港運動員在世運會其他項目表
現出色。

2022年世運會設有33個項目，香港共有17位運
動員參加8個運動項目。

世運會空手道賽
劉慕裳個人形奪銅

新民黨昨舉行11周年黨慶典禮，行政長官李家超帶領3名司長及多名政策局局長出席。 記者 馮俊文攝

「筆墨丹青繪灣區——慶祝香港回歸祖國25周年美術作品展」 昨日在香港中央圖書館舉行啟動儀式。
記者 馮瀚文攝

「增強動能 由治及興——學習習近平主席有關香港回歸祖國25周年重要講話研討會」 昨日在北京大學舉行。

特首率一眾司局長出席


